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FECHA: Marzo 14 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Heridos con armas blancas” 

Criterio “Ex policías, en el limbo jurídico” 

 “Hidalgo ya no está en la pobreza: MAO” 

 “Hoy, sexto informe: Obras” 

 
“Inauguran CRIRH en Huehuetla” 

 “Voraces incendios” 

 
“Inaugura Osorio el CRIRH  en la región Otomí – Tepehua” 

El Independiente “Suspenden labores en gobierno por informe” 

La Crónica “Inauguran CRIRH  en la región Otomí–Tepehua” 

 
“Recauda SAT más; pagan los mismos”  

 
“Crece riesgo de desastre nuclear” 

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-En Tula renuncian los consejeros electorales: A unos días de instalarse el Consejo Municipal Electoral de 
Tula de Allende, organismo encargado de organizar y vigilar las elecciones del 3 de julio realizaron cambios en su 

estructura, tras la renuncia de varios consejeros entre ellos el presidente. El anuncio fue realizado en el marco de la 

primera sesión ordinaria del consejo, realizada en días pasados. Tal situación fue reprobada por el representante del 
Partido Acción Nacional, Raúl Martínez, quien calificó el hecho como parte del efecto Juanito, en alusión al ex jefe 

delegacional en Iztapalapa, Rafael Acosta. Laura Aguilar Maya fue elegida como presidenta del consejo en sustitución de 
José Luis Cervantes Lee, quien a escasos días de que tomó protesta del cargo, presentó su renuncia. Hasta antes de asumir 

la presidencia, la recién elegida, se desempeño como suplente de Ángel Gardoza López, quien también presentó su 

renuncia al cargo. Sobre este caso, recién se dio a conocer de la integración de Ángel Gardoza, despertó reacciones 
negativas de representantes de varios institutos políticos, quienes aseguraron que no cuenta con el perfil ni acredita el 

requisito de imparcialidad. El argumento de los institutos políticos fue porque el ex consejero se desempeña como 
presidente de la asociación de Jubilados de la sección 35 del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República 

Mexicana. Erica Yesenia Aguilar Cruz asumió funciones como nueva consejera electoral, pues estaba como suplente de uno 

de los integrantes. Al respecto, el representante del PAN descalificó los cambios y dijo que eso deja entrever el manipuleo 
que desde las altas esferas del IEE se aplica en pro de algunos intereses ocultos. Hace ocho días se instalaron los consejos 

municipales del IEEH en las 84 localidades hidalguenses. (Radamés Salanueva, página 13) 

Síntesis-Emiten decreto para informar del fallo del IEE. Luego de haber sido turnado a la Primera Comisión 

Permanente de Gobernación de la sexagésima legislatura local, el Dictamen correspondiente, la Constancia de Mayoría que 

acredita a Francisco Olvera Ruíz, como Gobernador Constitucional del Estado de Hidalgo, para el periodo que comprende 
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del primero de abril de 2011 al cuatro de septiembre de 2016, se determinó emitir el decreto para dar a conocer en todo el 

estado la declaratoria de gobernador electo. Los integrantes de la comisión Mario Escamilla, Napoleón González, Alejandro 

Soto, David Reyes Santamaría y Yarely Melo, presentaron en tribunal el resultado del análisis y manifestaron que es 
facultad del Congreso local, expedir el Decreto para dar a conocer en todo el Estado, la Declaración de Gobernador 

Constitucional, que en su momento realizó el Consejo General del Instituto Electoral. Los legisladores recordaron que el 4 
de julio del 2010, se celebraron elecciones para elegir gobernador y que derivado de lo anterior, el 11 de julio, el Congreso 

General del Instituto Estatal Electoral, declaró valida la elección. (Jaime Arenalde página 03) 

El Reloj-IEE inicia la notificación de los próximos funcionarios de casilla: Comienza la notificación a ciudadanos 
que fueron elegidos para ser funcionarios de casilla, a partir de este día los auxiliares electorales acudirán a los domicilios a 

fin de invitar a las personas que fueron insaculadas a que cumplan con su deber de ciudadanos el próximo 3 de julio en la 
elección de renovación de ayuntamientos. Aproximadamente mil 223 auxiliares electorales notificarán a los más de 280 mil 

ciudadanos que fueron elegidos para ser funcionarios de casilla en la elección de ayuntamientos, siendo 134 mil 790 

hombres y 146 mil 136 mujeres. Los ciudadanos insaculados serán notificados acerca de la función que deberán 
desempeñar durante al proceso electoral, de tal modo que se debe obtener respuesta positiva, por lo menos de 26 mil 400 

electores, toda vez que son los que aproximadamente se necesitan para cubrir los 8 puestos disponibles en las más de 3 
mil 300 casillas que se instalarán. Cabe destacar que los auxiliares electorales fueron capacitados este fin de semana, 

sábado y domingo, en las instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE), para que a su vez ellos capaciten a los 

ciudadanos para recibir, y llevar a cabo todo el trabajo que se realiza el día de la jornada electoral. A partir de hoy y hasta 
el próximo 2 de mayo, de acuerdo con el calendario electoral los auxiliares entregarán notificaciones a los 280 mil 926 

hidalguenses que resultaron sorteados. Esta actividad, en una primera etapa, ya que los primeros días de junio los 
ciudadanos que hayan aceptado ser funcionarios de casilla recibirán una segunda capacitación sobre el cargo, ya sea para 

presidente, secretario o escrutador, función que desempeñarán el día de la jornada electoral. (Verónica Ángeles, página 05) 

Reloj-CDHEH emite recomendación sobre candidaturas independientes: Pese a que el consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, negó haber hecho declaraciones en contra de las 

candidaturas ciudadanas, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo a manera de prevención emitió una 
recomendación a todos los funcionarios y actores políticos y sociales a que eviten expresiones que puedan vulnerar los 

derechos humanos. Luego de haber recibido una queja de parte de los candidatos ciudadanos Eduardo Quiroz y Joaquín 

García en contra del titular del IEE, Raúl Arroyo, consideró importante reconocer en las actitudes y expresiones ciudadanas 
una fuente de ideas y posibilidades que deben ser tomadas en cuenta y analizadas con toda seriedad, particularmente por 

las instituciones ciudadanas. El fin de toda política, incluida la social, es convertirse en normas jurídicas, después de aclarar 
que la CDHEH no está facultada para conocer de asuntos electorales, el presidente expresó su preocupación por las 

expresiones que puedan vulnerar los derechos de los ciudadanos, ya sean prerrogativas civiles o políticas. Respecto de las 
emitidas por el presidente del IEE precisó señaló que éstas se reducen a una serie de expresiones con motivo del ejercicio 

del cargo de dicho funcionario y no propiamente a una cuestión sustantiva en materia electoral. Al señalar que 

efectivamente, las llamadas candidaturas ciudadanas son una figura que no está regulada en la legislación hidalguense de 
la materia, como si lo está en otras entidades federativas, lo que resulta censurable es un comentario que puede significar 

el re-chazo al valor que tienen los impulsos ciudadanos para promover nuevas políticas públicas. (Verónica Ángeles, página 
06) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRD descarta encuesta para determinar alianzas: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
Hidalgo, descartó aplicar una encuesta a la ciudadanía para decidir el futuro de las alianzas con el Partido Acción Nacional 

(PAN) de cara a las elecciones municipales del 3 de julio próximo.  Luego de que Andrés Manuel López Obrador anunciara 

que a través de una encuesta se definirá al candidato de la alianza que construye su movimiento en el Estado de México, 
para participar en las elecciones de julio, el líder perredista en Hidalgo dijo “queda descartada totalmente esta posibilidad 

porque son otras circunstancias las que se manejan en la organización de las coaliciones en la entidad”.  “Es un escenario 
distinto, son condiciones distintas (al Estado de México), los consejos municipales son los que iban a decidir si íbamos o no 

en alianza, así lo hicieron. Finalmente han sesionado los municipios donde acordaron esta forma de participar 
electoralmente”, refirió el dirigente del sol azteca.  En entrevista, reconoció que la dirigencia estatal perredista salió de las 

negociaciones de las alianzas y dejó a los comités municipales la decisión de las mismas con el Partido Acción Nacional y 

Convergencia para los 84 municipios de la entidad.  “Como dirigencia estatal hemos sido muy respetuosos, lo dejamos a los 
comités municipales y no intervenimos en las negociaciones. Porque lo que se ha impulsado en el consejo estatal han sido 

acuerdos que han emanado desde los consejos municipales y eso nos quita esa disposición al PRD estatal”, argumentó.  

http://diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-7606.htm
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Apenas la semana pasada, el PRD aprobó ir en alianza en al menos 35 municipios de los 84 de Hidalgo, sin embargo este 

fin de semana se sumaron cinco localidades donde el sol azteca irá coaligado con panistas y Partido Convergencia.  “Si se 

ha avanzado pero creo que en estas horas que faltan todavía estamos en la posibilidad de confirmar algunos más, inclusive 
hasta cinco más”, refirió Porras Pérez.  “Vamos a esperar con cuántos municipios podemos contar ya certeramente para ir 

en coalición. Se ha seguido avanzando en varios municipios estamos en dialogo de intentar llegar al acuerdo para ir en 
coalición”, agregó el presidente estatal del PRD.  (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-PAN ayudará a Xóchitl para su carta de residencia en Pachuca: El presidente estatal del Partido 

Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador informó que brindarán apoyo jurídico a Xóchitl Gálvez Ruiz para que pueda 
obtener la carta de residencia de Pachuca, esto ante la negativa del Ayuntamiento capitalino de otorgársela. “La denuncia 

está en análisis, estamos documentando los requisitos que en el Ayuntamiento se tienen que integrar para esta carta de 
residencia; estaremos seguramente apoyando jurídicamente a Xóchitl Gálvez para que pueda obtenerla”. Al cuestionarle si 

el apoyo jurídico que brinda el blanquiazul a Gálvez Ruiz representa mayores posibilidades para su candidatura, el líder del 

PAN Hidalgo subrayó que simplemente se trata de un apoyo por haber sido candidata de la coalición Hidalgo Nos Une. “Es 
simplemente un respaldo como candidata que fue de la coalición donde participó Acción Nacional, como persona que 

conocemos, que tenemos el acercamiento y por supuesto no le vamos a negar ningún apoyo en ese sentido, en materia 
jurídica”. No obstante, enfatizó que no está cerrada la posibilidad de participación de Xóchitl Gálvez en el proceso, pues la 

convocatoria del blanquiazul lo permite a todas las personas que no sean militantes: “podrá participar en nuestro proceso 

interno cualquier ciudadano, incluyendo a Xóchitl Gálvez por supuesto”. Respecto al tema de alianzas, Trejo Amador 
informó que el Consejo Estatal del PAN aprobó 33 municipios para conformar planillas de coalición, en tanto que siete 

municipios fueron reservados para lograr acuerdos a nivel nacional. “Hemos reservado siete municipios para lograr los 
acuerdos antes del registro, la facultad la tendrá el presidente del Comité Ejecutivo Nacional para cerrar estos acuerdos y 

estaremos nosotros al pendiente de los últimos acuerdos que logre la dirigencia nacional en este sentido” En cuanto a 
Pachuca, puntualizó que las pláticas continúan, sin embargo el resolutivo final será dado a nivel nacional al ser la capital 

uno de los siete municipios en los cuales la decisión de conformar coaliciones se elevó a este nivel. (Ana Luisa vega, página 

05) 

Criterio-Pide Menchaca definir candidatura en Pachuca: No debemos agotar el tiempo en el proceso de definición 

de aspirantes ni desperdiciar los tiempos de precampaña y permitir que los partidos de oposición cachen a los inconformes, 

consideró el ex diputado local y ex presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado Julio Menchaca. El también 
aspirante a la candidatura del PRI por Pachuca consideró además necesario que se realice un ejercicio de reunir a aquellos 

que tengan la misma aspiración, a fin de ir definiendo quién sería el mejor abanderado para buscar contender por el 
municipio. "No sólo estoy de acuerdo, lo solicito (reunir a los aspirantes)". Además, consideró que un ejercicio de estas 

características redundaría en mantener un proceso de unidad y evitar inconformidades que luego se conviertan en una 
"piedra en el camino" para el candidato, aunque insistió en la necesidad de abrir la selección de los abanderados del PRI a 

alcaldes a la convención de delegados, pues apuntó que "la unidad ni se pide ni se exige, sino se construye". Sobre la 

convocatoria interna del PRI, expuso que se esperaría que en ésta sean claros, que esté dirigida a ubicar los perfiles 
ganadores y que permita a través de ellas definir "los nombres de mujeres y hombres que serán los abanderados del 

partido". Mensaje "Creo que en la política moderna y competitiva que vamos a tener es importante el mensaje claro y 
contundente de tener aspiraciones a participar. Nunca he creído en el discurso evasivo, en ir a la segura por parte de los 

políticos que navegan en la indefinición. Se corren riesgos cuando uno expresa un deseo de participar y hay que correrlo". 

(Emmanuel Rincón, página 09). 

El Independiente-Avalará dirigencia nacional alianzas con PRD: Trejo Amador: El líder estatal del PAN en 

Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador aseguró que hoy por la tarde la dirigencia nacional deberá avalar los 45 municipios 

aprobados por el consejo estatal para ir en coalición con el PRD en la próxima contienda municipal del 3 de julio. Agregó 
que cabe la posibilidad de que el organismo nacional aborde el problema de los siete municipios reservados para el comité 

nacional, que deberá avalar o rechazar la coalición con el PRD en siete entidades, donde resaltan Pachuca, Ixmiquilpan y 
Huejutla. "En dos consejos estatales determinamos que sean 45 municipios los que avalamos para ir en coalición con el 

PRD, pero se quedaron siete reservados para el comité nacional, que sesionará el lunes." Trejo Amador reconoció que 
debido a algunos contratiempos la instancia estatal ya no pudo determinar la situación en que se encuentra el municipio de 

Pachuca. "Por los plazos legales internos que tenemos no pudimos sacarlo en el estado. Y la última instancia es el 

presidente nacional del partido; después de 14 de marzo, sólo dependerá de la firma del presidente nacional." El albiceleste 
comentó que el grupo de siete municipios reservados no se logró porque "había algunas cuestiones por resolver en cuanto 

a la conformación de las planillas". Aseguró que la petición que realizó la ex candidata al gobierno del estado, Xóchitl 
Gálvez Ruiz, al ayuntamiento de Pachuca de otorgarle una carta de residencia, no ha tenido respuesta "porque 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/32493-20110314-p5-n2
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seguramente hay temor de que pueda interesarle participar en la elección municipal". (Miguel Ángel Carrasco, página 05). 

El Independiente--Priistas relegados votaran por oposición asegura A. Aparicio: Militantes del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) cuyas aspiraciones presidenciales sean truncadas por su propia dirigencia estatal, podrían 
marcar la diferencia en favor de la oposición el próximo 3 de julio, dijo el líder del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, 

Arturo Aparicio Barrios.  El asunto es que los priistas tienen 10, 20 y hasta 30 candidatos por municipio, y eso nos va a 

ayudar muchísimo, consideró. "El PRI va a mandar mucha gente enojada, a lo mejor no se va a pelear ni va a aparecer en 
la estructura de algún otro partido, pero al final va a votar por un candidato de oposición", explicó. Muchos presidentes 

municipales priistas gobiernan muy mal y obviamente la gente dice: pues ahora sí vámonos por la oposición. Creo que esa 
va a ser la diferencia en los próximos comicios, agregó. Aparicio Barrios consideró que la obra pública realizada en Pachuca 

por el gobierno saliente no es factor determinante para el electorado al momento de emitir su voto. "Eso no impacta tanto 
en la gente, más bien le sirve al gobernador para su imagen personal, pero no a su partido. Las personas prefieren a un 

buen candidato", respondió a la pregunta de por qué el tricolor perdió los dos distritos electorales en la capital luego de la 

elección del pasado 4 de julio. Adiós a la alianza En entrevista para El Independiente de Hidalgo, el político adelantó que 
pese a haberse desligado legalmente de una posible alianza entre PAN-PRD, el partido de la estrella no descarta enrolarse 

en pláticas para acompañar de facto a estas fracciones. Todo ello tendrá que ser antes del martes 15 de este mes, ya que 
a partir de esa fecha se enviarán los convenios de coalición con sus respectivas dirigencias nacionales para su posterior 

aprobación, indicó. El PT anunció hace poco tiempo que como parte del resolutivo de su Congreso nacional, se desligaba 

legalmente de la alianza que pretenden conformar panistas y perredistas en cerca de 40 municipios para la contienda del 3 
de julio, aunque no descartó ir con Convergencia, Panal y hasta con el Partido Verde Ecologista.  "La política nacional de 

alianzas nos imposibilita unirnos con Acción Nacional. Aquí ya es inminente una alianza PRD-PAN, no podemos estar en ella 
legalmente." (Gerardo Neria, página 02). 

EL Reloj-Pretende CNOP aportar 90 mil votos a favor del PRI: De cara al proceso electoral de julio próximo, el 

titular de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en la entidad, Alfredo Tovar Gómez, señaló que la 
organización que preside pretende aportar 90 mil votos en favor del Partido Revolucionario Institucional. Para ello, dijo, se 

trabaja ya en la búsqueda de promotores del voto en todo el estado, de los cuales agregó ya se cuenta con el 70 por 
ciento. Explicó que se tendrán aproximadamente 3 mil casillas en todo el estado el día de la elección, en las cuales apuntó, 

en cada una de ellas se pretende contar con 6 promotores del voto. Subrayó que para las elecciones del próximo 3 de julio 

en donde se elegirán presidentes municipales se contará con 18 mil promotores del voto. Tovar Gómez subrayó que cada 
promotor tiene la responsabilidad de promover el voto en 5 personas lo que se traduciría en 90 mil votos a favor del PRI. 

“Es el compromiso de llevar en algún momento el próximo 3 de julio en las elecciones”, aseveró. Expresó que la CNOP 
Hidalgo ha establecido dicho compromiso tanto con el partido a nivel estatal como con el Comité Ejecutivo Nacional de 

Confederación Nacional de Organizaciones Populares. Cuestionado si existe confianza en llegar a contar con 90 mil votos 
promovidos a favor del PRI, reiteró que es parte de un compromiso realizado por la CNOP en la entidad. Por último, 

comentó que se tienen dos meses más para contar con el total de promotores del voto y comenzar con la promoción. 

(Alejandro Reyes, página 04). 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“Sacamos a Hidalgo de su marginación”: A 15 días de concluir su sexenio y en vísperas de su último informe 

de gobierno, el mandatario hidalguense, Miguel Ángel Osorio Chong consideró que durante su gestión lograron abatir 

rezagos como pobreza y marginación, así como invertir en infraestructura carretera y social en varias regiones de la 
entidad. De acuerdo con el gobernador de la entidad, todavía persisten rezagos en cuento a servicios básicos y 

infraestructura en “pequeños núcleos poblacionales” y en comunidades alejadas, en las cuales, por su orografía se hace 
más difícil realizar las obras necesarias. Cuando sólo faltan unos días para que concluya su mandato, el jefe del Ejecutivo 

estatal resaltó que al inicio de su gestión había más de 8 municipios considerados por autoridades federales entre las 100 

localidades más pobres del país. A seis años de distancia, a su juicio, ningún municipio de Hidalgo está calificado dentro de 
los 100 más pobres, “gracias a las obras y acciones que hemos realizado”. Como parte del balance de su sexenio, el 

gobernador hidalguense indicó que al inicio de su gestión prometió llegar a 66 mil pisos de concreto, al último corte del 
INEGI, Hidalgo cuenta con 97 mil pisos firmes y sólo el 1.5 de la población continúan con piso de tierra. Otro de los datos 

http://diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-7598.htm
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señala que en su sexenio se incrementó en cinco puntos porcentuales el acceso a energía eléctrica, pues 97 por ciento del 

total de la población cuenta con ese servicio. En drenaje, según Osorio Chong basado en los datos del INEGI, en 2005 

cuando tomó posesión del gobierno, 20 por ciento de la población carecía de drenaje, ahora, la cifra logró disminuir un 5 
por ciento. Como parte del balance realizado por el mandatario, en acceso a agua potable, durante su sexenio pasó de 85.3 

a 91.2 por ciento, es decir, cerca de 10 mil habitantes todavía no cuentan con el servicio en sus comunidades. Otro de los 
rubros, en los cuales la entidad mantenía un fuerte rezago es lo relacionado a las políticas públicas de medio ambiente y el 

tratamiento de aguas residuales. Al final del sexenio de Manuel Ángel Núñez sólo el 4 por ciento de las aguas negras eran 

tratadas, con la construcción de más de 5 Plantas Tratadoras, esa cifra pasó a 15 por ciento. Miguel Osorio prometió que 
con los recursos etiquetados desde la Federación para la construcción de plantas tratadoras, incluida la más grande de 

Latinoamérica en Atotonilco de Tula, en 2011 Hidalgo alcanzará a tratar el 63 por ciento de las aguas negras provenientes 
de los municipios de la entidad y otros estados. Uno de los datos que destacó es el combate a la desnutrición infantil a 

través del programa alimentario. Cuando tomó las riendas del gobierno, el 11 por ciento de los niños hidalguenses 
presentaban problemas de alimentación, al corte de julio de 2010, todavía queda un 7 por ciento de infantes en esas 

condiciones. El gobierno del estado ha reconocido que depende en 90 por ciento de los recursos otorgados por la 

Federación para realizar obras y proyectos. En ese sentido, el mandatario estatal refirió que en el primer año de su gestión 
se ejerció un presupuesto cercano a los 11 mil millones de pesos, lo cual a través de las gestiones lograron aumentar al 

doble, pues en 2011 ejercen más de 23 mil millones de pesos. “Tenemos que seguir trabajando, en cobertura de servicios 
básicos”, refirió Osorio.  Obra para la Otomí-Tepehua••• Hidalgo cuenta con cinco Centros de Rehabilitación Integral 

Regional (CRIRH), uno en cada zona del estado, aseguró el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong al inaugurar uno en la 

zona Otomí-Tepehua. La obra tuvo una inversión de 16.2 millones de pesos y que beneficiará a más de tres mil personas 
de los municipios de Huehuetla, San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria, entre otros. “Con satisfacción podemos decir 

que como resultado de la visión de la titular del DIF estatal y de su equipo de trabajo, actualmente más hidalguenses con 
alguna discapacidad son atendidos cerca de sus hogares con la construcción de este tipo de instalaciones en la Huasteca, el 

Valle del Mezquital, Tulancingo, Tula y ahora, la Otomí-Tepehua”, apuntó el mandatario estatal. El jefe del Ejecutivo agregó 
que hace seis años estableció su compromiso de llevar a cabo un intenso trabajo en cada una de las regiones, para 

transformar las pocas oportunidades en posibilidades reales. (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-Más de 200 funcionarios participan en la transición: Como parte del proceso de entrega-recepción del 
gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, que emprenderá Francisco Olvera, participan más de 200 servidores públicos en su 

mayoría de la Secretaría de la Contraloría, además fue contratado desde hace un año un despacho privado para realizar 

auditorías a las diferentes dependencias. Por lo cual, el titular de Planeación y Desarrollo, Eugenio Imaz prometió que el 
gobierno entrante no tendrá problemas para administrar los recursos económicos, bienes inmuebles y muebles, porque ya 

tienen más de un año la transición de gobierno. Como parte de su balance del sexenio, el encargado de la planeación 
consideró que a los tres años de gobierno cumplieron con las metas planteadas en el Plan Estatal de Desarrollo, por ese 

motivo, en 2008 ampliaron el documento. De acuerdo con una solicitud de transparencia, contestada por el gobierno del 

estado, como parte del proceso de entrega-recepción “se elaboró un manual de la administración pública gubernamental 
2005-2011, conforme al cual deberán de integrarse y conformarse el acta de entrega-recepción correspondiente”. Además, 

“se informa que la dirección general de la Auditoría Gubernamental, adscrita a la Secretaría de la Contraloría 
particularmente encabeza la función, con la intervención directa de 20 servidores públicos; sin embargo, la totalidad de 

funcionario de la dependencia (298) han participado de conformidad a las funciones establecidas en el reglamento interior 
de la Contraloría”. Independiente a los trabajos de entrega-recepción, el titular de Planeación fijó su postura sobre el 

presente sexenio, reconoció que el estado tiene todavía muchas carencias y desigualdades, pues “seis años no alcanzan” 

para modernizar a un estado que todavía en 2010 era considerado por instituciones, como el Coneval, de los 10 más 
pobres del país. De acuerdo con el funcionario estatal “el estado todavía tiene muchas carencias, quien diga que las obras 

están terminadas se equivoca, sigue creciendo, somos muchos más habitantes y hay necesidades que todavía no están 
satisfechas, todavía hay mucho trabajo que hacer en todos los rubros”. Según el integrante del gobierno de Osorio Chong, 

el Plan Estatal de Desarrollo fue diseñado para que en todas las regiones de la entidad se realicen obras de infraestructura 

y uno de los principales retos representa modernizar las zonas Huasteca, Otomí-Tepehua y Valle del Mezquital. “Está a la 
vista de todos, si van a Huejutla hay bulevares, puentes, plantas de tratamiento; en Tulancingo, Zimapán, Meztitlán, 

Mineral de la Reforma, en todas las regiones de la entidad hay obras de infraestructura”, dijo. “No sólo se cumplió el plan, 
se hizo una ampliación hace dos años y medio, ahí están los resultados, está a disposición para que todos lo revisen, por 

eso podemos decir con mucha satisfacción que el plan sino superó expectativas”.  (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-Hermana de Gálvez, cesada de su cargo en Lenguas Indígenas: La directora general del Centro Estatal de 
Lenguas y Cultura Indígena (CELCI) Hidalgo, Erendira Gálvez Ruiz, denunció irregularidades en su destitución del CELCI, 

luego de que injustificadamente se diera su cese de labores.  Tras pedir un periodo de licencia que comprendió del 8 de 
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marzo de 2010 al 7 de marzo de 2011, por problemas de salud, la ex funcionaria regresó a laborar el día 7 de marzo 

“encontrándome con la sorpresa de que no podía tomar posesión de mi cargo el cual me fue otorgado de manera oficial 

por el gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong con fecha 12 de enero de 2006”.  “Estoy consciente de la facultad 
del gobernador de revocar este tipo de nombramientos, y no teniendo ningún documento que así me lo expresara, pedí me 

fuese comunicada si existía alguna instrucción al respecto”, la cual fue otorgada el pasado 9 de marzo a través de Rocío 
Ruiz de la Barrera, titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), “quien me notificó de manera verbal el 

término de mi comisión, solicitándole mi nueva adscripción de acuerdo a mis derechos laborales por lo que me encuentro 

en espera de su respuesta”. Erendira Gálvez refirió que no fue la falta de resultados el factor que intervino en la decisión de 
revocarla de su cargo, pues aseguró que aún con las limitaciones que da la poca importancia que se presta a temas 

fundamentales, el CELCI se convirtió en la vanguardia nacional de la Educación Intercultural.  “Fuimos pioneros y ejemplo 
de un modelo que está demandando la nueva sociedad multicultural con una serie de acciones y el esfuerzos realizados”, 

dijo.  La ex directora general del CELCI y también hermana de la ex candidata a la gubernatura de Hidalgo, Xóchitl Gálvez 
Ruiz, recordó que durante diciembre de 2010 fue exhibida públicamente por Omar Fayad Meneses, presidente del PRI en el 

estado, quien señaló que había falseado la información sobre los presuntos aviadores en la nómina de la SEP, ya que 

omitió mencionar a su hermana, lo cual le ocasionó daño moral.  Tras estos acontecimientos, el pasado 14 de diciembre del 
año pasado, Erendira Gálvez levantó una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR), delegación Hidalgo, 

con el expediente AP/PGR/HGO/PACH1-2/861/2010 la cual sigue su curso en contra del líder priista en la entidad. La 
denuncia fue interpuesta debido a que Fayad Meneses supuestamente violó la Ley de Acceso a la información al mostrar 

documentos personales de manejo exclusivo de la SEPH y el ISSSTE. Sin embargo, la denuncia continúa, mientras que 

Erendira Gálvez fue cesada de sus labores al frente del Centro Estatal de Lenguas y Cultura Indígena. “Estoy satisfecha por 
los logros alcanzados en el CELCI”, dijo.  (Misael Zavala, página 10) 

Criterio-Osorio Chong rinde hoy su sexto informe de gobierno: Este día el gobernador del estado, Miguel Ángel 
Osorio Chong, rendirá su sexto y último informe de labores como encargado del Poder Ejecutivo del estado, el cual incluso 

se promueve en el popular portal de videos Youtube, donde fue colgado un video de 35 segundos de duración sobre el 

acto. De acuerdo con la logística del evento, la rendición de cuentas estará dividida en dos etapas. En la primera etapa, se 
espera que el mandatario arribe al Congreso del estado alrededor de las 11:00 horas, a fin de hacer entrega a los 

legisladores del documento que contiene las últimas acciones de gobierno realizadas durante su mandato. Se estima que el 
acto de entrega formal de la glosa del sexto informe de gobierno tenga una duración de alrededor de 20 minutos, donde 

Osorio Chong dé un breve mensaje a los legisladores. Será el presidente de la junta legislativa del Congreso, Roberto 

Pedraza Martínez, quien se dirija al mandatario. Posterior a este acto, el mandatario estatal se trasladará a las instalaciones 
del Lienzo Charro de la ciudad, donde se espera la asistencia mínima de cinco mil concurrentes, entre quienes se espera 

que se encuentren gobernadores, ex gobernadores, dirigencia nacional del PRI y donde Osorio Chong dirigirá su mensaje a 
la población de la entidad a sólo 16 días de culminar el encargo. Se espera que al evento acudan invitados distinguidos 

entre quienes se tiene confirmada la asistencia del gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, quien mantiene 

estrechos vínculos políticos con el mandatario estatal; así como el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira. Así mismo, 
como invitados especiales estarán 50 seguidores de Osorio de su cuenta de twi-tter, a quienes los pasados 10 y 11 de 

marzo, el mandatario hidalguense invitó a estar presentes tras responder la etiqueta #invitadoespecialdelgober. Osorio 
Chong asumió el cargo como gobernador de la entidad el 1 de abril de 2005 tras resultar vencedor en los comicios 

celebrados el 20 de febrero de ese mismo año, en las que fue elegido con 51 por ciento de las preferencias electorales. 
(Emmanuel Rincón, página 08). 

Criterio-Preparan entrega a nuevo gobierno: El secretario de la Contraloría, Fernando Moctezuma Pereda, destacó 

que a punto de culminar la administración, la dependencia a su cargo está finiquitando los distintos procesos 
administrativos a las diferentes áreas con la finalidad de transparentar y entregar cuentas claras a la siguiente 

administración. En este acto, el contralor del estado detalló los avances en este proceso de evaluación, "hemos realizado 

un seguimiento particular en los procedimientos que se dieron a conocer en su momento". Además, informó que al cierre 
de febrero, hay 763 servidores públicos involucrados en procedimientos administrativos realizados durante todo el ejercicio 

gubernamental, de los cuales 206 han sido sancionados por incurrir en faltas administrativas; 380 trabajadores que han 
comprobado no tener responsabilidad de los hechos imputados, y 179 servidores en procedimiento. El titular de la 

Contraloría comentó que la dependencia a su cargo continuará trabajando arduamente con los procedimientos que aún 
faltan por desahogar para realizar una entrega recepción sin problemas y de manera transparente. Lo anterior, al 

encabezar la entrega de reconocimientos a trabajadores de la Secretaría de la Contraloría por su contribución en el proceso 

de certificación ISO 9001:2008 gestión de la correspondencia Ahí, el contralor estatal destacó la importancia de lograr esta 
certificación ya que, dijo, otorgará a la ciudadanía un servicio de calidad que contribuirá a eficientar el quehacer 

gubernamentalMoctezuma Pereda resaltó que este compromiso tiene su base en el modelo de mejora continua establecido 
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por la asociación internacional española de normalización y certificación, en la cual participaron más de 50 servidores 

públicos de la Contraloría estatal. "Nos comprometimos con el gobernador a que antes de que concluyera su administración 

esta dependencia alcanzaría este éxito para demostrar que Hidalgo también tiene ilusiones, tiene compromisos, tiene ganas 
de servir". En el servicio público, señaló, lo que cuenta son los resultados y esto se logra con el trabajo en equipo; uno de 

ellos es, sin duda, la certificación que por primera vez se obtiene en esta secretaría, lo que habla de un avance en la 
modernización del gobierno. Avances....En el proceso de entrega-recepción, la Contraloría del estado mantiene francos 

avances, a fin de que la alternancia de poderes entre el gobernador constitucional, Miguel Osorio, y el mandatario electo, 

Francisco Olvera, se lleve sin contratiempos, derivado de los precierres que dispuso realizar Fernando Moctezuma Pereda, 
titular de la Secretaría de la Contraloría. (Emmanuel Rincón, página 05). 

Criterio-Gobierno federal no dará más plazas: Valera Piedras: Ante la demanda de subsanar el déficit de 113 

profesores en Hidalgo que realizó Mirna García López, delegada estatal de la sección 15 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores al Servicio de la Educación (SNTE) al gobierno federal; Julio Manuel Valera Piedras, titular de la Oficina de 

Servicios Federales de Atención a la Educación en Hidalgo (OSFAEH), señala que las plazas asignadas para Hidalgo ya son 
suficientes. "Hidalgo ha sido la entidad más beneficiada en cuanto a la creación de nuevas plazas y regularización de 

docentes, pues tan sólo a la entidad se le destinó el presupuesto más grande que la federación ha erogado para este 
proceso de regularización, cerca de 90 millones de pesos, con la finalidad de solucionar la falta de maestros", apuntó. En 

entrevista, el funcionario aceptó que el gobierno del estado ha hecho peticiones al gobierno federal para obtener recursos 

adicionales para algunos niveles, "pero Hidalgo ha sido uno de los más beneficiados a nivel federal respecto a plazas". A 
través de un concurso de plazas, y más delante de plazas intermedias, donde se regularizaron docentes con una inversión 

de alrededor de 90 millones de pesos, señaló que la cifra no tiene precedentes. "En toda la administración, no se habían 
logrado tantos apoyos del gobierno federal, ni en toda la administración estatal; entonces, el apoyo del gobierno federal 

para Hidalgo ha sido más que evidente y ahí si los datos están a la vista", dijo Valera. Quien apuntó que "las plazas 

faltantes para maestros de instrucción básica son las menos", y señaló que el problema en la entidad son los procesos de 
corrimiento. Pues a pesar de que el SNTE y la SEPH han realizado el corrimiento de maestros por la reducción de matrícula, 

éstos no desean moverse de sus lugares de trabajo. Y ejemplificó, si "en una escuela hay tres maestros, porque antes 
tenían alrededor de 70 estudiantes, pero con la reducción de la matrícula esos maestros son reasignado a otros planteles, 

éstos no se quieren mover". "Esto es lo que ha pasado", dijo al tiempo que expuso que "tanto la SEPH como la propia 
entidad son quienes pueden ayudar a resolver el problema" y no la federación. De cualquier manera, "las plazas faltantes 

ya son las menos, evidentemente", argumentó Valera Piedras. Sin embargo, Mirna García López informó al inició de febrero 

que se trata de 113 espacios los que se cuantificaron hasta febrero. Manifestaciones....Desde el primer día de clases de 
este 2011 se reportaron manifestaciones de padres de familia por el déficit de maestros en escuelas de instrucción básica, 

principalmente primarias. En febrero se cuantificaron 69 de nivel primaria y 44 de preescolar, que suman un déficit de 113. 
De acuerdo con declaraciones de Mirna García López, líder de la sección 15 del SNTE, la federación es la encargada de 

liberar estas plazas y no ha cedido a la petición de enviar a los docentes faltantes. (Miriam Avilés, página 06). 

El Independiente-Gobernador saliente adelanta reporte: El gobernador Miguel Osorio Chong romperá la tradición 
del último informe de labores adelantándose 15 días al presentarlo hoy por escrito ante el Congreso local en acto que se 

calcula durará 20 minutos y en el que no habrá participación de la nueva legislatura. Durante sesión permanente del 

Congreso del Estado, el gobernador hará acto de presencia de manera breve y entregará su informe para posteriormente 
asistir a una fiesta que se celebrará en su nombre en el lienzo charro. Regularmente durante un cambio de administración 

del Ejecutivo estatal, existe un periodo de transición en el Congreso. Este lapso inicia el 25 de marzo, hasta que se instala 
la nueva legislatura el primero de abril. En el periodo referido se considera que ya entraron en funciones los nuevos 

diputados, por lo que se acostumbra que parte de la legislatura actual y la próxima reciban de manos del gobernador su 

último informe para, posteriormente, durante la misma ceremonia, nombrar al nuevo gobernador. Desde hace dos meses 
desgobierna y lisonjea a Peña Nieto Consultado al respecto, el líder estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo 

Trejo opinó que la ceremonia de entregar el último informe es un simple trámite porque desde hace más de dos meses el 
gobernador dejó de cumplir con su función y sólo se ha dedicado a vender su imagen "para tratar de llegar a la campaña 

de Peña Nieto en el Estado de México. "Además ya no está gobernando; consideramos que Osorio Chong quiere evitar 
cualquier situación adversa en el Congreso ahora que no tiene mayoría su partido por sí solo. Y yo creo que está tratando 

de evitar cualquier cuestionamiento de algún miembro de la nueva legislatura", sentenció Trejo Amador, líder estatal del 

PAN. (Miguel Ángel Carrasco, página 03). 

El Reloj-Inaugura Osorio el CRIRH de la región Otomí-Tepehua: Los Planes, Huehuetla, Hidalgo .- Las personas 

que habitan en distintas regiones marginadas, conforman lo que en el discurso se conoce como población en condición 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/32500-20110314-p3-n2
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vulnerable. En conjunto, este segmento social parece dar forma a un núcleo abstracto, que en la realidad tiene nombre y 

rostro. Son Jovita Ortiz Trejo, Marcela Plata Tolentino, Eusebio Santos Santos y Bonifacio Retama Lira, que junto a decenas 

de personas con capacidades diferentes, atestiguaron en el corazón de la zona OtomíTepehua la apertura del Centro 
Regional de Rehabilitación Integral (CRIRH) de esta región. Esta vez el calor fue más clemente; una banda de viento 

entona melodías de la región que alegran a la gente, que proveniente de Acaxochitlán, Metepec, Agua Blanca, Tenango de 
Doria, San Bartolo Tutotepec y Huehuetla se dieron cita en la comunidad de Los Planes. Como custodiado por las verdes y 

caprichosas montañas de la Otomí-Tepehua, en el nuevo edificio del CRIRH, especialistas darán atención a personas que 

hoy enfrentan alguna discapacidad. En un terreno de 5 mil 700 metros se construyó la unidad en la que se invirtieron 16 
millones de pesos. A su llegada, Miguel Osorio gobernador de Hidalgo y Laura Vargas, presidenta del DIF, son recibidos con 

la ceremonia del incienso, el copal y el collar de pan, el rito lo encabezan las mujeres indígenas de la zona. Sobre los 
hombros de Laura colocan un reboso adornado en hilo que da forma a las aves del lugar, Osorio recibe una camisa blanca 

con el clásico bordado de un Tenango. Fredy Lau Ríos, alcalde de Huehuetla propone que la nueva unidad de salud lleve el 
nombre de Laura Vargas, quien al hacer uso de la palabra agradece el gesto, pero no acepta la propuesta. En la tierra 

donde surgió hace 5 años el Programa Alimentario que hoy reciben 250 mil familias hidalguenses, la presidenta del DIF 

hace un recuento de los programas de asistencia social, y sobre los CRIRHs dice: “rebasamos las metas, prometimos para 
Tulancingo, Ixmiquilpan y Tula, pero hoy abrimos este en la región Otomí-Tepehua”. En medio de la Sierra, Miguel Osorio 

recuerda que “las obras no son para un reconocimiento o un aplauso, no queremos que lleven nuestro nombre, lo que sí 
queremos es que mejore la calidad de vida de la gente de la Otomí-Tepehua”. Osorio Chong, no concluye su discurso sin 

anunciar que en breve, es decir, antes de que concluya su mandato regresará a la zona para inagurar la nueva carretera de 

50 kilómetros que de Metepec llegará a San Bartolo Tutotepec para unir a los habitantes, en su mayoría indígenas. 
(Edmundo Pineda, página 01). 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Padre de Tulancingo reza a diputados por presupuesto: El párroco de la Catedral Metropolitana de 

Tulancingo, Josué Alvarado, hizo un llamado a los diputados estatales y federales para que se esfuercen y puedan obtener 

los 10 millones de pesos que contempla el Plan de Conservación Maestro de dicho inmueble, toda vez que para el 2009 fue 
recortado en más de la mitad el presupuesto otorgado para la primera etapa. El sacerdote señaló que es necesario que 

dicha cantidad sea obtenida para el 2012, ya que aún existen muchos proyectos pendientes que atender como 
impermeabilizar la bóveda, optimizar la red de desfogue de aguas pluviales, dar mantenimiento al espacio interior del 

recinto, continuar la resanación de las obras de arte, entre otras. “Hago el llamado a los diputados David Pechyna, Luis 

Marroquín, Damián Sosa y a los demás para que consigan los recursos, deben de tener presente la importancia de que se 
efectúe la restauración del ícono de la religión católica en la región y en el estado; es uno de los monumentos históricos 

cultural más importantes”, aseguró. Señaló que la asociación Urbs Nova ya se encuentra gestionando por su parte, sin 
embargo hizo énfasis en la importancia de que los legisladores se involucren para poder obtener los recursos completos y 

así desarrollar el proyecto como se tiene contemplado. Explicó que una vez obtenido dicho presupuesto, este no podrá ser 

administrado por la asociación de la que forma parte, ya que el congreso de la Unión los destina a una dependencia, por lo 
cual seguramente estos serían manejados por el Consejo Estatal de Cultura o la Secretaría de Turismo.  Precisó que el 

programa original contempla seis etapas y aunque se planeaba obtener nueve millones de pesos en cada una; por el 
recorte presupuestal del 2009 ahora deberán de solicitar cada año 10 millones de pesos para poder alcanzar los 54 millones 

de pesos para completar el Plan de Conservación de la Catedral.  Finalmente señaló que a quince días de que termine la 
prórroga para aplicar los recursos destinados a la primera etapa del proyecto, aún CECULTAH no le ha informado sobre los 

recursos ejercidos hasta el momento, ni el estatus de los trabajos efectuados, sin embargo confía en que antes de que 

concluya el mes en curso se hayan podido finalizar en su totalidad.  (Horacio Rodrigo, página 12) 

El Independiente-Exigen antorchistas a servidores públicos cumplir obras acordadas: Antorcha Campesina 

solicitó a la alcaldesa Geraldina García Gordillo intervención para que servidores públicos del ayuntamiento capitalino 

cumplan con la ejecución de obras acordadas desde el año pasado en colonias donde viven sus agremiados. "En su 
carácter de máxima autoridad de Pachuca, pedimos que intervenga o que instruya a gente que de verdad tenga la 

capacidad y el compromiso para resolver las problemáticas de los ciudadanos", afirmó Andrés Pérez Vázquez, líder 
antorchista en Pachuca.  A la fecha, son miles las personas de escasos recursos que se ven afectadas por las largas que 

siempre dan los mediadores del ayuntamiento para realizar obras de electrificación, drenaje, agua potable y pavimentación, 
indicó. "Cada reunión a la que asistimos con los servidores públicos que nos han puesto en el ayuntamiento, siempre 

aplazan los tiempos de ejecución de obras. Ahora nos dijeron que a mediados de abril podrían empezar, sin embargo, eso 

es un compromiso que se pactó el año pasado y que hoy sencillamente no quieren cumplir", aseveró Pérez Vázquez. En el 

http://elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/capital/43-capital/32505-20110314-p8-n1
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caso de la colonia Jorge Obispo sigue pendiente la construcción del drenaje, que ha ocasionado enfermedades 

gastrointestinales a niños debido a las condiciones insalubres.  Para las colonias Mártires 18 de Agosto y Ampliación 

Mártires 18 de Agosto, el municipio no ha construido el salón de usos múltiples con el que cientos de personas podrían 
realizar actividades recreativas. En las colonias La Loma, La Raza, Rincones de San Antonio, Nopalcalco, La Palma, Valles 

del Palmar, La Loma, La Unión, Cristina Rosas Illesca y Luz del Carmen Ocon, hay obras pendientes de electrificación, 
pavimentación y de agua potable. Todos estos proyectos, que se encuentran paralizados, están totalmente formalizados 

por medio de minutas que han sido firmadas por el ayuntamiento. Sin embargo, no se han respetado los tiempo de 

ejecución. (Redacción, página 08). 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-ASF: gasto discrecional de 157 mil mdp en 2009: El gobierno federal reasignó discrecionalmente 157 mil 
millones de pesos del Presupuesto de Egresos 2009, para destinarlos en su mayor parte al gasto corriente e improductivo, 

sin considerar la urgencia de promover el desarrollo económico del país. Así lo advierte un análisis de la Unidad de 

Evaluación y Control de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de Diputados, y 
subraya que la Secretaría de Hacienda incurre en la reasignación del gasto al margen de las facultades constitucionales del 

Congreso en esa materia. La reasignación discrecional de 157 mil millones de pesos contrasta con los 43 mil millones 
autorizados a la Secretaría de la Defensa Nacional y los 16 mil millones a la Secretaría de Marina en ese ejercicio fiscal. 

Sólo el presupuesto de la Secretaría de Educación Pública (200 mil 900 millones de pesos) estuvo por encima de las 

reasignaciones avaladas por Hacienda. El volumen de adecuaciones presupuestales autorizadas por la referida dependencia 
en 2009 representa un monto de 27 mil millones de pesos superior al de las reasignaciones aprobadas por la Cámara de 

Diputados para dicho ejercicio fiscal. De acuerdo con el documento Evaluación de la Cuenta Pública 2009, “las 
reasignaciones de gasto se realizan con opacidad y poca transparencia, pues muchas veces no están fundamentadas o el 

gasto se aplica para fines distintos a los objetivos por los cuales se efectuó alguna transferencia presupuestaria”. Además, 
“las reasignaciones del gasto se realizan para salvaguardar el equilibrio financiero, al margen de las urgencias de aplicar 

gasto público para promover el desarrollo económico del país”. Encubrir subejercicios-El análisis de la Unidad de 

Evaluación y Control detalla que esas transferencias se canalizan frecuentemente a las figuras de fideicomisos, mandatos y 
contratos análogos para aplicar los recursos en ejercicios presupuestarios posteriores, así como “encubrir” millonarios 

subejercicios del gasto. “Esta forma de ejercer el gasto limita la calidad del mismo y reduce su potencial como instrumento 
efectivo de política contracíclica. Asimismo, el gobierno diluye, con la reasignación, los objetivos prioritarios establecidos 

por el Poder Legislativo, al autorizar el presupuesto del sector público”, puntualiza. Entre 2001 y 2008, el monto de los 

recursos reasignados discrecionalmente por la Secretaría de Hacienda creció a una tasa media anual de 61.3 por ciento en 
términos reales. Si bien los 157 mil millones de pesos de reasignaciones correspondientes a 2009 representan un volumen 

muy alto, en términos reales significaron una reducción de 63.9 por ciento respecto al ejercicio fiscal de 2008, cuando los 
recursos reasignados alcanzaron su punto más alto con la cantidad de 417 mil millones de pesos. “Las dependencias 

beneficiadas con la asignación de recursos varían cada año, sin que exista una tendencia definida”, precisa el análisis. 

Como ejemplo de ello indica que en 2002 fue la propia Secretaría de Hacienda la que concentró la reasignación de 
recursos; en 2004, la Secretaría de Energía, mientras que en 2005 y 2006, el Programa de Apoyo al Fortalecimiento de las 

Entidades Federativas “jugó un papel importante en los recursos reasignados”. El ramo de Aportaciones a la Seguridad 
Social obtuvo a su vez la mayor parte de las reasignaciones tanto en 2008 como en 2009, agrega la investigación de la 

Unidad de Evaluación y Control de la Comisión de Vigilancia de la ASF.  (Fernando Damián, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… Que habrá que estar muy pendientes en los próximos días de las caras del gabinete saliente... 

que habrá que estar muy pendientes en los próximos días de las caras del gabinete saliente, ya que como lo adelantamos 

en esta columna la semana pasada, el equipo osorista colocará y repetirá cargos en la siguiente administración. Tal es el 

caso de Nuvia Mayorga, quien se quedará en Finanzas, y Víctor Velasco, ex titular de Desarrollo Social y próximo secretario 

de Obras Públicas. 

Además, quienes saben aseguran que después del sexto informe del gobernador Miguel Osorio, el Congreso del estado se 
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avocará a aprobar la designación de Gerardo González Espínola como nuevo procurador de Justicia del estado. 

Otro caso que merece especial atención es el de Fernando Moctezuma, actual secretario de Contraloría, quien llegará a 

presidir la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo. 

que Pedro Porras y el PRD no conocen más que la violencia para darle cause a sus “demandas”, ejemplo claro fueron las 

agresiones verbales y físicas que le propinaron en días pasados a los ciudadanos que, de manera honorífica y cívica, 

aceptaron ser integrantes de consejo electoral municipal en Huazalingo… Se teme que este sólo sea el inicio de la 

desestabilización social que buscarán por los próximos procesos electorales municipales. 

que Gerardo Salomón, subsecretario de Obras Públicas del gobierno estatal, es uno más de los funcionarios visionarios que 

piensan en todo, con tal de llevarse una dinerito extra, pues en el Centro Estatal de Capacitación y Formación Policial, 

recién inaugurado, mandó colocar una superpuerta blindada en la entrada principal del edificio; sin embargo, las paredes 

laterales son de tablarroca.  

Esto le originó tremenda reprimenda por parte del secretario de Seguridad Pública, Damián Canales, quien tomó esto como 

una burla. 

que ahora sí a la subprocuradora general de Justicia, María del Carmen Archundia, le van a hacer un monumento a la 

impunidad, pues archivó más de 150 mil averiguaciones previas en las cuales los ofendidos no obtuvieron justicia, pues no 

se realizó investigación alguna, y lo que es aún más grave, firmó sin leer una sola resolución. Ahora se jacta de que todo lo 

hizo con el consentimiento de sus jefes, por lo cual las barras de abogados ya se organizan para iniciarle un procedimiento 

de responsabilidad por estos actos. 

que se espera que con el cambio en la Subsecretaría de Educación Básica, y la llegada de Manuel Hernández Zamora, se dé 

transparencia al manejo de la educación normal, pues los alumnos se quejan que aún está pendiente la expedición de 

títulos desde hace tres años. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que para el profesor José Guadarrama Márquez, aspirante del PRD a la alcaldía de Pachuca, el proceso de selección de 
candidatos no debe ser resultado de decisiones cupulares o desde un escritorio, sino producto de una amplia consulta a la 

gente, con la única finalidad de que quien resulte ganador no entre en el ánimo del electorado como camisa de fuerza o 

calzador, ello luego de que el líder blanquiazul en la entidad, Gonzalo Trejo, quien sostienen pláticas con el PRD por 
construir una posible alianza, manifestara la semana pasada que sólo existen cuadros panistas para dicha candidatura y 

son mujeres… 

Que quien está a la expectativa por seguir o no en el cargo es el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales, de 

quien se había dicho que para la siguiente administración continuaría al mando de la seguridad en la entidad; sin embargo, 
algunos cercanos a él dicen que nadie del equipo de transición se ha ocupado de llamarle para confirmar el rumor o para 

definitivamente poner a otra persona. 

Que hablando de la seguridad de los habitantes, en Mineral de La Reforma ya hay secretario de seguridad pública. 

Dicen que es un mando que viene del Distrito Federal y es bien conocido por algunas autoridades de Hidalgo en el 
rubro, por lo que lo trajeron para que siga en la misma línea que ha seguido el estado. Dicen que ya tomó el mando desde 

el pasado jueves y se está adaptando para continuar con el trabajo duro. 

Que en Hidalgo ya resultó otro presunto culpable, pues además del ex policía que sale en el documental, el ex presidente 

municipal de Nopala, Faustino Licona, dice que le está pasando lo mismo que al de la película, pero diferente. Está 
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acusado de fraude a las arcas municipales, pero según el ex funcionario ya comprobó todos sus gastos ante la Auditoría 

Superior del estado; sin embargo, José Rodolfo Picazo lo niega. ¿A quién creerle? 

Que en plena época electoral, el alcalde de Tizayuca, Marcelino Rojas, se mandó a hacer una encuesta en donde 

supuestamente la gente calificaría su gestión al frente de la presidencia municipal. Curiosamente fue calificado con 7.9 
puntos de 10 posibles, lo que hace pensar que fueron manipulados o inventados los resultados, pues está a sólo dos 

puntos de una gestión perfecta. ¿Le creen? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“No sólo se cumplió el plan, se hizo una ampliación hace dos años y medio, ahí están los resultados a la vista, está a 

disposición para que todos lo revisen.” 

Eugenio Imaz, secretario de Planeación del estado, sobre la infraestructura que realizó el gobierno estatal durante seis 

años.  

“En definitiva me dejan en un estado de indefensión porque la inclinación de la balanza es hacia la parte acusadora y no 

toman en consideración mis documentos.” 

Faustino Licona Cerón, ex alcalde de Nopala, acusado de peculado, sobre su presunta inocencia de la cual afirma tener 
pruebas.  

“Sí se ha avanzado, pero creo que en estas horas que faltan todavía, estamos en la posibilidad de confirmar algunos más, 
inclusive hasta cinco más.” 

Pedro Porras, líder del PRD en Hidalgo, sobre las alianzas en varios ayuntamientos. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Llegó la hora del adiós, ¿Cuál será el veredicto del pueblo? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: La sede de la Presidencia Municipal de Atotonilco de Tula fue desocupada por 

manifestantes, quienes las allanaron ayer durante varias horas, hasta que el alcalde Julio Cesar Ángeles Mendoza acepto 
firmar un convenio para acudir a las comunidades de San José y San Antonio para evaluar la prioridad de Obras en ese 

lugar… (redacción, primera plana) 

Via Libre-Deslinde: *“Consejo de Hombres de Negocios”  

En medio del proceso para la renovación constitucional de los poderes Ejecutivo y Legislativo del estado de Hidalgo, se 

avecina una probable convulsión en el sector privado, que en principio puede no parecer importante, sin embargo de no 
prestársele la atención adecuada generará una atmósfera de tensión al inicio de la administración que encabezará a partir 

del primero de abril, José Francisco Olvera Ruiz. El organismo cúpula es el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de 

Hidalgo (CEEEH), que sin vulnerar la autonomía de cámaras y asociaciones legalmente constituidas, se constituyó como un 
buen interlocutor ante las autoridades, no obstante que algunos empresarios demandan mayor acción del organismo, que 

logró una relación respetuosa con el Consejo Empresarial de Hidalgo (CEH), organismo filial de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex). Cada uno, desde su filosofía tienen diálogo  y comunicación con los gobiernos 

federal, estatal y municipales, lo que ha permitido superar los problemas que los vaivenes de la economía nacional y 

mundial han generado a las empresas hidalguenses, lo que hoy se refleja con un interesante aumento en el empleo formal, 
de acuerdo con las cifras y estadísticas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Pero este clima se puede alterar 

con la intención del ex presidente de la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco), Norberto Olín 
Barquín, de crear el Consejo Hidalguense de Hombres de Negocios (CHHN), que en las cámaras consideran innecesario, 
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más cuando el último proceso interno de la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope), que había controlado 

por tres décadas la familia Olín Barquín, se convulsionó. Hombres de negocios como tales en Hidalgo, no hay muchos, por 

ello dirigentes de la mayoría de la cámaras empresariales, estiman que sería crear un membrete, que lejos de contribuir a 
fortalecer al sector privado, puede generar problemas de interlocución, más si alguna autoridad federal o particularmente 

estatal, de llegarse a crear el CHHN, le reconoce como un interlocutor más los que ya probaron que son verdaderos 

representantes de los empresarios hidalguenses y de quienes invierten en la entidad. (Alberto Witvrun). 

Milenio-Correo no deseado… 

El sueño, más azul que nunca: Me voy a permitir creer una vez más. Creer una vez más en el campeonato, creer una 
vez más en que sí se puede, en que el Cruz Azul está para cosas grandes, muy grandes, a pesar de que en su cooperativa 
se hagan pedazos por culpa de sus directivos, incluido Guillermo Álvarez Cuevas. Ayer, en menos de 20 minutos, Cruz Azul 

le dio una lección al crecido América de lo que es jugar buen fútbol. Desde el lunes, los americanistas estuvieron dando 

tanta lata que de plano era para carcajearse de sus caras. Pero así es el fútbol. Antier, los Tuzos del Pachuca volvieron a 
sufrir una estrepitosa derrota contra unos disminuidos potros del Atlante. Y la verdad es que ni cómo ayudarles, porque 

tienen un excelente plantel y unas instalaciones que ya las quisiera cualquier equipo del mundo. Sin embargo, las malas 
decisiones técnicas y de los propietarios los han llevado a un bache sin fondo.  El problema con el Pachuca es que la 

afición, la más castigada con todo esta mala toma de decisiones, va de mal en peor. Igual y piensan que el nuevo director 

técnico tiene la fórmula para sacarlos adelante, pero sus antecedentes no lo confirman y, por lo contrario, creo que vienen 
tiempos difíciles. Pero ayer, Cruz Azul, le pese a quien le pese, demostró que tiene con qué ser un equipo aspirante a cosas 

importantes.  Y eso tiene que importarle a todos los hidalguense, porque a final de cuentas este equipo tiene sus raíces en 
Hidalgo, en la ciudad cooperativa Cruz Azul, en donde por cierto están ocurriendo cosas extrafutbol más importantes que 

en lo deportivo. Ayer, el equipo de La Noria, en Xochimilco, Distrito Federal, demostró que es mejor que cualquier equipo 
ayudado por la mercadotecnia y por una ola de fanáticos incontenibles y violentos. Ayer Cruz Azul le dio una muestra tan 

necesaria a sus seguidores de puede ser campeón. Ayer, Cruz Azul demostró que está para cosas mayores. Ayer Cruz Azul 

dio una esperanza a miles de escépticos que no creen en su equipo, ayer Cruz Azul les dio de comer a los miles de 
hambrientos por un campeonato. Ayer Cruz Azul fue más azul que nunca.  Cruz Azul dio esperanza, dio ilusión, dio ganas 

de verlos jugar, dio ganas de vestirse azul, muy azul, dio ganas de verlos campeones, dio ganas de verlos campeones. Y 
eso ningún americanista lo puede negar. (Ramón Sevilla, página 03) 

Via Libre-Del Tingo Al Tango:  

Algo tendrá que hacer el presidente municipal de Mineral del Monte, pues la atención que recibe el turismo que visita 

semanalmente a la cabecera municipal, es pésima; no se entiende que los visitantes generan la derrama económica que le 

ha permitido volver a vivir a esa población. La administración panista no ha sido siquiera para que su policía ofrezca una 
imagen agradable. 

Al Tango 

Ya no se diga información turística o eventos dominicales que permitan darle un atractivo extra a los visitantes; 
simplemente los agentes se dedican a infraccionar vehículos y tienen preferencia por los de otras entidades. En suma, si 

quieren que no se llegue a caer el turismo, deben emprender un programa que lo reactive. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.diariovialibre.com.mx/?p=54885
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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